
Bensheim, 06. März 2019

Sehr geehrter Herr Kreistagsvorsitzender,

im Namen der Kreistagsfraktion von BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN bitten wir Sie, folgen-
de Anfrage auf die Tagesordnung der anstehenden Kreistagssitzung zu nehmen.

Anfrage:

In der letzten Sitzung des Beteiligungsforums „ICE-Neubaustrecke“ hat die Deutsche 
Bahn die möglichen Trassenvarianten vorgestellt, die durch den Kreis Bergstraße füh-
ren, und damit den letzten Planungsabschnitt eröffnet.

Nach den bisherigen Vorplanungen und unterschiedlichen Gesprächsrunden war der 
Verlauf der Neubaustrecke parallel zur BAB 67 außer dem noch umstrittenen 
Schwenk zur Riedstrecke Konsens.

Durch die im Beteiligungsforum erneut ins Gespräch gebrachte Überlegung, die Neu-
baustrecke entlang der BAB 5 zu planen, ergibt sich eine erneute Diskussion inner-
halb des Kreises und der betroffenen Gemeinden. Daraus resultieren Fragen.

Wir bitten daher um die Beantwortung folgender Fragen:

1) Welche Auswirkungen hat die Diskussion der Trassenvarianten inklusive der Varia-
nte an der BAB 5 auf das derzeitige Planungsverfahren?

2) Welche Position hinsichtlich der Trassenvarianten und der Dringlichkeit des Aus-
baus des Bahnverkehrs vertritt der Kreis Bergstraße, auch mit Blick auf die Metropol-
region Rhein-Neckar als deren Teil? 

An den
Vorsitzenden des Kreistages 
Bergstraße
Herrn Gottfried Schneider
Gräffstraße 5
64646 Heppenheim

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, GERBERGASSE 9, 64625 BENSHEIM

Kreistagsfraktion

Evelyn Berg/Jochen Ruoff
Fraktionsvorsitzende

Gerbergasse 9
64625 Bensheim
Tel:  +49 (6251) 940 99 74
mail@gruene-bergstrasse.de

Anfrage ICE-Neubaustrecke

mailto:mail@gruene-bergstrasse.de
klaissle_a
Textfeld
Eingang FB Kreisgremien07.03.2019



3) Welche Möglichkeiten hat der Kreis Bergstraße, um das Planungsverfahren zu be-
schleunigen und eine Verbesserung des Bahnverkehrs zu erreichen?

4) Empfiehlt es sich, in einer möglichen gemeinsamen Resolution die Dringlichkeit 
des Projekts hervorzuheben, anstatt weitere Planungsauflagen zu formulieren, wel-
che den Prozess nur noch weiter verlangsamen?

Mit freundlichen Grüßen

Evelyn Berg               Jochen Ruoff
Fraktionsvorsitzende Fraktionsvorsitzender




